
MEMÓRIA DA REUNIÃO ENTRE OS REPRESENTANTE:S DA COMISSÃO TRIPARTITE 

NACIONAL/MMA, SEMA/PR IAP E IBAMA/PR SOBRE A COMISSAO TRIPARTITE ESTADUAL, 

REALIZADA NAS DEPENDÊNCIAS DA SEMA/PR, A PARTIR DAS 09H, DO DIA 27 DE OUTUBRO 

DE 2004.  

PRESENÇAS: Hélio Outra de Souza -SEMA. Eugênio Spengler –CTN/MMA. Harry Luiz Ávila Teles -IAP , 
Simone Campos Cogo -IAP. Tânia Lúcia G de Miranda - SEMA, Jorge Augusto Callado - SEMA, Ricardo 
José Ramires - SEMA e Marino Elígio Gonçalves -IBAMA/PR 

ASSUNTOS: O representante da CNT/MMA apresentou os resultados do seminário ocorrido no Rio de: 
Janeiro. nos dias 20 e 21 de outubro de 2004, sobre a repartição de competências e a regulamentação do art. 
23 da CF e o fortalecimento do Sisnama. O registro mais significativo foi a construção de consensos 
representada nos encaminhamentos do seminário que, igualmente. foram apresentados nesta reunião, tendo 
sido distribuído um exemplar para cada participante. Outro dado significativo foi o avanço entre um 
seminário e outro, O primeiro ocorrido em Brasília, em abril deste ano e este no Rio de Janeiro. de modo que  
o processo de discussão sobre a repartição de competência, visando a regulamentação do art. 23 da CF, se 
desenvolve num ritmo muito bom e se torna uma objetivo seguido com afinco entre os três entes da 
federação .  

Também foi apresentada pelo mesmo representante acima referido a proposta de diretrizes para o programa 
nacional de capacitação de gestores e conselheiros ambientais municipais e estaduais.  

Seguiram-se diversos apontamentos foram feitos, destacando-se o objetivo de incentivar os municípios a 
possuírem, pelo menos um departamento de meio ambiente terem um conselho do meio ambiente; 
organizarem um fundo municipal do meio ambiente; disporem de corpo técnico; além de uma legislação 
ambiental e de um plano diretor. Estes itens são apresentados como proposta para que o município seja 
habilitado pelo conselho estadual do meio ambiente, a fim de que possa integrar o sistema de gestão 
ambiental.  

A idéia da habilitação pelo conselho estadual está sendo amadurecida, mas recebe a maiorIa da sinalização 
positiva em todo o país. Além disso, busca-se com a regulamentação do art. 23 da CF, que as resoluções dos 
ditos conselhos assumam o caráter normativo. evitando, desta forma. qualquer discussão jurídica sobre a sua 
legitimidade e legalidade.  
 

A comissão tripartite estadual se reporta à comissão tripartite nacional. A .idéia é criar um mecanismo de 

interlocução entre as comissões tripartites nacional e estaduais, de maneira a se estabelecer diálogo constante  

Foi referido ainda o disposto no Decreto que criou as comissões tripartites, tendo sido salientado que não se 

trata de um fórum deliberativo, mas sim de busca de consensos.  

O representante da SEMA-PR - Dutra -manifestou o entendimento da secretaria, tendo destacado a 
importância da constituição da CTE, até para que se possa discutir, não só as competências, mas também a 
própria destinação dos recursos arrecadados pela aplicação das multas ambientais-  

Na seqüência; informou o representante da CTN/MMA que O MMA está propondo 4 eixos de discussão: a) 
estruturação do Sisnama e instrumentalização, principalmente dos municípios a fim de que possam atuar na 



gestão ambiental; b) incentivar a existência de um efetivo controle social c) financiamento do Sisnama 
(prioridade para os municípios); e d) capacitação a partir das demandas apresentadas.  

Várias outras intervenções se seguiram dos demais participantes, todas elas pertinentes à discussão, 
seguindo-se os seguintes ENCAMINHAMENTOS:  

-indicação de nomes para compor a comissão tripartite estadual, cabendo ao Estado do Paraná e ao rn/\MA a 
indicação de dois membros titulares e dois membros suplente, - :ANAMMA um membro titular e um 
membro suplente e à Associação dos Municípios Paranaenses um membro titular e um membro suplente, até 
o dia 05 de novembro de 2004, com oficio encaminhado diretamente à. Ministra do Meío Ambiente, Marina 
Silva.  

E em homenagem aos positivos resultados que todos os participantes esperam, ficou acertado entre o 
IBAMA e IAP a Instalação de um terminal para consulta dos dados e informações do IAP que passam a ser 
compartilhadas com o IBAMA O representante do IAP solicitou a assistência de um técnico seu para se 
deslocar ainda hoje (dia 27/10) a. nova sede do IBAMA/PR para os ajustes necessários a implantação do 
referido terminal.  

Findou-se a reunião às llh2S.  

Maríno Elígio Gonçalves SUPES/ IBAMA/PR.  

 

 


